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Comparecencia de los ministros Carolina Darias, Pilar Alegría y Joan Subirats sobre la 

vuelta a las aulas de forma presencial tras las vacaciones de Navidad 

 

Carolina Darias 

Las aulas son espacios seguros y el propósito para 2022 es que lo sigan siendo. Hemos 

acordado con las comunidades autónomas por unanimidad una respuesta conjunta: Total 

presencialidad y seguridad. Vuelta de todo el alumnado, de todas las atapas a partir de la 

semana que viene.  

Insistimos en que los protocolos higiénico-sanitarios y, sobre todo, la vacunación, son la 

mejor arma para seguir luchando contra este virus, más allá de la forma en la variante en que 

se presenta. Es importante continuar con esa aceleración de la campaña de vacunación. 

Llamamiento a quienes no lo han hecho todavía.  

Reforzar los protocolos adecuados y las medidas: uso de mascarillas, grupos burbuja, 

ventilación cruzada, distancia social… También es necesario intensificar la comunicación a 

toda la comunidad educativa y que los centros universitarios y residencias refuercen todos 

los protocolos. 

Ante la pregunta de El País sobre si se plantean una campaña de vacunación específica en los 

campus para los jóvenes universitarios, la ministra ha dicho que el porcentaje de vacunación 

de este colectivo es del 81% y que, aunque es elevado, está por debajo de la media de la 

población española mayor de 12 años que supera el 90%. «Sería deseable que los jóvenes 

continuaran completando la vacunación porque, además, el colectivo de 20 a 29 años es el 

que tiene mayor incidencia acumulada de infección». 

 

Joan Subirats 

Es mi primera comparecencia como ministro por esta coyuntura pandémica: Ya tendremos 

ocasión de hablar de las universidades en los próximos días. 

La sesión de esta mañana con las comunidades autónomas y esta rueda de prensa lo que 

intenta es evitar la sensación de volatilidad de la situación sanitaria generar certidumbre. 

Nuestra decisión de forma unánime busca algo que es indiscutible: el valor de la 

presencialidad en el sistema universitario.  

Soy absolutamente consciente de este tema como profesor universitario. Las sedes 

universitarias están preparadas para afrontar este tema. Muchas de las universidades están 

entrando en exámenes en esta parte del año. No será hasta la segunda semana de febrero 

cuando empiecen las clases. La lógica de la presencialidad se va a aplicar a todo. Hemos 

consultado a la Crue y todo el mundo está de acuerdo con preservar la presencialidad. Las 

aulas son espacios seguros: mascarilla, ventilación cruzada…  



 
 

 
Se necesita adoptar medidas para los alumnos o alumnas contagiados que no puedan acudir 

al examen para que no se pierdan la convocatoria.   

El Español le ha preguntado por los exámenes presenciales de la UNED. Concretamente, si el 

Ministerio de Universidades se plantea que estos se hagan en formato online como piden 

algunos de sus estudiantes. Subirats ha respondido que la UNED no es competencia de su 

Departamento y que tiene autonomía y capacidad para decidir cuál es el formato de 

exámenes que se adapta mejor a su pecualiaridad. 

El País ha preguntado al ministro cómo valora las críticas de las organizaciones de 

estudiantes CREUP y CEUNE que en un comunicado han dicho que l ministro no se ha reunido 

con ellos todavía para abordar la vuelta a las aulas y piden que se mejore la ventilación en los 

campus.  Sobre esto último, el ministro ha respondido que desde su Ministerio «es difícil 

avanzar en esto» porque las competencias dependen de las comunidades autónomas y las 

universidades. «Lo que podemos hacer es reiterar, también junto con la Crue, la 

intensificación de los protocolos para mayor seguridad y prevención», ha aseverado. 

En cuanto a las quejas de los estudiantes por no reunirse con ellos, ha dicho que no se ha 

reunido con nadie todavía y que espera hacerlo a partir de la semana que viene. «No me he 

reunido ni con la Crue ni con los consejeros. «Mi voluntad es, a partir del próximo lunes, 

empezar los contactos y conversaciones para mantener todos los canales abiertos con todos 

los actores del sistema universitario», ha añadido. 

 

 

 

 

 


